
Протокол 
общественного обсуждения проекта Закона «О бюджете Фонда 
обязательного медицинского страхования при Министерстве 

здравоохранения Кыргызской Республики на 
2024 год и прогнозе 2025-2026 годы». 

Дата проведения: 08.09.2023 года, время: 10-00. 
Место проведения: Фонд обязательного медицинского страхования при 
Министерстве здравоохранения Кыргызской Республики, 
г. Бишкек, ул. Чуй 122. 
1. Участники общественного слушания: 
- Шабданов М.Т. - заместитель председателя ФОМС при МЗ КР; 
- Атакулов М.М. - начальник УБП ФОМС при МЗ КР; 
- Кадыркулов Р.Б - заведующий сектором УБП ФОМС при МЗ КР; 
- Ишеналиев М.С.- заведующий сектором УБП ФОМС при МЗ КР; 
- Муратбеков У.М. - специалист 1 категории УБП ФОМС при МЗ КР; 
- Мамбетакунова М.Ч. - ведущий специалист УБП ФОМС при МЗ КР; 

- Милюков Е.А - координатор ОФ «ТБ-пипл в КР»; 
- Абдыразакова Г.- председатель ОФ «Вместе против рака»; 
- Мамырбаева - директор ОФ «За продовольственную безопасность и 
питание»; 
- Матанова С - учредитель ОО «Объединения»; 
- Мусаева А.Н. - учредитель Общественный фонд «Жашоого умут»; 
- Калбаева Б.М. - Ассоциация «Партнерская сеть»; 
- Надирова А.Б. - учредитель ОО «Борьба с гепатитом»; 
- Орозалиев Н.Т. -председатель «Союз Пациентских Сообществ», 
ОО «Общество гемофилии»; 
-Эстебесова Б.А. - Директор ОО «Социум»; 
-Ажибеков Э.Б. - ОО «Объединения»; 
-Джокоева К.К. - учредитель ОО «Гемодиализ менен жашайм»; 
-Касымалиева Т.А. - координатор ОО «Эргене»; 
-Гапаров И. - и.о. президент «Общество инвалидов больных 
гемофилией»; 

Повестка дня: 
- Обсуждение проекта Закона «О бюджете Фонда обязательного 

медицинского страхования при Министерстве здравоохранения 
Кыргызской Республики на 2024 год и прогнозе 2025-2026 годы. 

Выступили: 
- Начальник УБП Атакулов М.М. с приветственной речью. 

- Заведующий сектором УБП Ишеналиев М.С. с презентацией о 
формировании бюджета Фонда ОМС на 2024 год и прогнозе на 2025-



2026 годы. Бюджет Фонда ОМС состоит из 4 бюджетных программ, с 
разбивкой на бюджетные меры по каждой программе, с отражением 
источников финансирования, индикаторах результативности, 
прогнозном исполнении данных индикаторов на предстоящий 
прогнозный период. Была дана развернутая информация по каждой 
бюджетной программе и бюджетной мере. Итак, консолидированный 
бюджет Фонда ОМС на 2024 год в доходной части ожидается в сумме 
29 855,5 млн. сомов, из них из республиканского бюджета 
предусматривается - 22 580,2 млн. сомов, из бюджета Социального 
фонда предусматривается - 4 702,7 млн. сомов, прочие доходы Фонда 
ОМС составят - 696,7 млн. сомов, поступления от оказания платных 
услуг - 1 550,0 млн. сомов, остаток на начало года - 325,8 млн. сомов. 

Расходная часть бюджета Фонда ОМС на 2024 год планируется в 
сумме - 29 855,5 млн. сомов, из них на ПМСП - 9 225,1 млн. сомов, 
стационарную помощь - 14 558,6 млн. сомов, скорую медицинскую 
помощь - 842,0 млн.сомов, услуги гемодиализа - 2 230,8 млн. сомов, и 
2 392,1 млн.сомов на услуги здравоохранения отнесенные к другим 
категориям. 

Обсуждение: 
Абдыразакова Г.А. - председатель ОФ «Вместе против рака»: 
- Идет рост онкологических заболеваемостей и смертности. Онкология -
затратная заболеваемость, но при этом выделяются копейки. Хорошо, 
что выделяется много средств на Гемодиализ, но почему к другим такое 
отношение? Сравните сколько получает врач в частном гемодиализном 
центре и сколько медсестра гос. клиники, почему нету надзора, 
контроля? Мы должны защищать интересы пациентов. Многие 
лекарства отсутствует, качество медицины не на должном уровне. 
Пожалуйста, поднимите этот вопрос. 
Матанова С. - учредитель ОО «Объединения»; 
- Согласна с Абдыразаковой Г.А. 3 года назад была прокурорская 
проверка, там было ужасающе. Спасибо, что выделяете большие деньги 
гемодиализным центрам, но нужен контроль. 
Абдыразакова Г.А. - председатель ОФ «Вместе против рака»: 
- В детской гемотологии 90% выживаемости благодаря тому, что мы 
бегали и добивались 60 млн.сомов, которые были переданы детям 
НЦОГ. Тогда они ни в чем не нуждались. Спасибо депутату Алтынай 
Исакбековне за помощь . 
Ишеналиев М.С.- заведующий сектором УБП ФОМС при МЗ КР; 
- Нац. центру онкологии и гематологии Фондом ОМС ежегодно 
выделяются целевые средства 60 млн сом. Однако, 60% этих средств не 
осваивается из-за задержки утверждения ими сметы. В январе мы с 
Департаментом гос. закупок прорабатывали вопрос, чтобы убрать 
привязку сметы к плану для беспрепятсвенного проведения ими 
необходимых закупок. 



Абдыразакова Г.А. - председатель ОФ «Вместе против рака»: 
- Закупки лекарств проводятся в мае/июне. Пока подпишем договор, 
поставка начинается осенью. Спустите бумагу нам. 
Атакулов М.М. - начальник УБП ФОМС при МЗ КР: 
- В начале февраля уже сметы 0 3 сидят. Если сами 0 3 воремя не 
утверждают свои сметы, то это надо у них спросить- почему. 
Абдыразакова Г.А. - председатель ОФ «Вместе против рака»: 
- Я писала письмо о том чтобы увеличить финансирование на 
онкологические заболевание. Но мы видим те же цифры. 
Начальник УБП Атакулов М.М.: 
- Нам сейчас Мин.фин бюджет на увеличение не дал. Увеличение только 
в части зароботной платы. 
Абдыразакова Г.А. - председатель ОФ «Вместе против рака»: 
- По гепатитам еще не утверждена программа амбулаторного лечения. 
Также ознакомьтесь с программой ВИЧ, они вошли в ПГГ? 
Если государство не тянет, то давайте определять критерии кому может 
помогать на 100%. Также можно было включить эпилепсию-это 
пожизненная проблема. 
Начальник УБП Атакулов М.М.: 
- Г1ГГ висит на сайте и она на согласование в Кабинете министров. Дайте 
предложение на препараты для включения. 
Матанова С. - учредитель 0 0 «Объединения»: 
- Просьба к гражданскому обществу- ознакамливаться на сайте 
свлевременно, а не когда уже время утверждать в ЖК. 
Абдыразакова Г.А. - председатель ОФ «Вместе против рака»: 
Весь бюджет медицины должен исходить из потребности пациентов. 
Начальник УБП Атакулов М.М.: 
- Вы нам официально напишите. У нас должно быть основание делать 

дальнейший шаг. Мы уже на основании вашего обращения здесь 
рассмотрим вместе с Мин.здравом и будем вносить. 
Мусаева Айзирек - детская онкология гематология. Привела цифры 
по расходам по финансированию, расходным материалам. 
- Орозалиев Н.Т. -председатель «Союз Пациентских Сообществ». 
Просил обратить внимане на детскую гематологию. 
-Эстебесова Б.А. - Директор 0 0 «Социум»; 
- Если не срабатывают сами 03, то надо дать хим. препараты в ГП 
«Кыргызфармацию». 
Начальник УБП Атакулов М.М.: 
- теперь не сами будут закупать, а через ГП «Кыргызфармацию», 
которые уже напрямую будут закупать намного дешевле 
Абдыразакова Г.А. - председатель ОФ «Вместе против рака»: 
Необходим анализ, мониторинг потребностей. Наверное, пришло время 
чтоб у Фомса был такой человек который наблюдал за всем этим. 
Начальник УБП Атакулов М.М.: 



- Я всегда предлагал делать расчет нормативов финансирования по 
клиническим протоколам, но это не легко. У нас не все клинические 
протокола есть. Нужен клинический фармаколог. Мы просили 
специалиста, чтобы сделать некий расчет. Обращались к донорам в 
оказании технической помощи в определении фактической стоимости 
заболевания. Этот вопрос сейчас ... 
Абдыразакова Г.А. - председатель ОФ «Вместе против рака»: 
Порой бывают не эффективные закупки. Должен быть расчет по схемам 
препаратов. Я за качество, чтобы люди выздоровели и были живыми и 
здоровыми. 
Заключительное слово: 
Начальник УБП Атакулов М.М.: 
- уважаемые коллеги и гости сегодняшней встречи, ФОМС учтет все 
Ваши замечания и предложения при формировании бюджета ФОМС на 
предстоящий год. Спасибо всем за активное участие обсуждения 
проекта Закона «О бюджете Фонда обязательного медицинского 
страхования при Министерстве здравоохранения Кыргызской 
Республики на 2024 год и прогнозе на 2025-2026 годы». 

1. Одобрить проект Закона «О бюджете Фонда обязательного 
медицинского страхования при Министерстве здравоохранения 
Кыргызской Республики на 2024 год и прогнозе на 2025-2026 годы». 
2. Учесть предложения при формировании проекта Закона на 2024-
год. 

Участники обсуждения ФОМС: 

ПОСТАНОВИЛИ: 


